

Fin des Jeux Olympiques et Paralympiques (JOP) 2024 : la lutte continue

Le discours enthousiaste sur les JOP servi sans relâche par les promoteurs des Jeux et une grande partie de médias ne saurait masquer la réalité : si les JOP ont été un succès, c'est d'abord comme entreprise de vaste détournement d'argent public en direction du Comité international olympique (CIO), des grandes entreprises de travaux publics, de collectes de données et de vente de technologies de surveillance. Si les JOP ont été utiles, cela aura été pour approfondir le contrôle de masse, accroître les bénéfices et lisser l'image des entreprises sponsors, si les JOP ont été utilisés, c'est pour faire avancer partout l'idéologie de la compétition.

La facture à payer est considérable. Nous ignorons encore le chiffre exact, et il est fort à parier que les organisateurs des Jeux persisteront à vouloir le masquer mais les estimations les plus basses tablent sur une dépense publique d'au-moins 10 milliards d'euros, soit au bas mot un triplement du budget initial. Les retombées économiques sont pour le moins incertaines et même les promoteurs les plus acharnés de Jeux commencent à tenter de reculer le plus possible l'heure du bilan. Le bilan carbone et plus largement écologique sera aussi calamiteux que prévisible (1,58 millions de tonnes de CO2 émises, d'après le calcul de Reporterre) et le bilan social aussi détestable, avec 12500 personnes précaires évacuées pour rendre à Paris des tonalités de carte postale qui n'ont jamais existé. Les libertés publiques ont été largement malmenées avec son lot d'emprisonnements préventifs, de garde-à-vue et de répression abusives dont ont été victimes des membres de Saccage 2024, des sympathisant.e.s et des journalistes.

Saccage 2024 entend tirer un bilan réel de ces JOP, en vue non seulement d'informer les citoyen.e.s et habitant.es impacté.es mais aussi les militant.es qui reprennent désormais le flambeau ou plutôt la contre-torche olympique, qui a voyagé de JOP en JOP et qui échoit désormais aux ami.es italien.nes, pour les JOP d'hiver de Milan 2026. Saccage 2024 fera un bilan lors d'une soirée publique dès le mois de Novembre, avec l'établissement d'un écrit soigneusement argumenté. On vous tiendra au courant dès que possible.

La lutte se poursuit. Elle a été joyeuse, elle a permis d'agréger et de faire se rencontrer plein de monde, de documenter les difficultés et la répression que subissent les personnes précaires, racisées, méprisées du 93 ou d'ailleurs, de dénoncer les violences subies par les TDS (travailleurs et travailleuses du sexe) et les migrant.es, en somme elle a permis de montrer que les JOP sont le symptôme d'un monde à bout de souffle, celui du capitalisme néolibéral et autoritaire qui tente de masquer sa brutalité derrière une « fête » qui n'aura rien apaisé.

Nous vous donnons donc rendez-vous très bientôt pour faire ensemble le bilan !
JOP ni ici ni ailleurs!

Saccage 2024